

EVITAR PRECIPICIO FISCAL SÓLO APLAZÓ LAS DISCUSIONES

# Siguen pendientes puntos clave sobre presupuesto de EU

Republicanos y demócratas regresarán a las negociaciones dentro de unas semanas

Agencias

EL ACUERDO de último minuto entre la Casa Blanca y los republicanos del Congreso evita una crisis fiscal en Estados Unidos, pero aplaza sólo algunas semanas decisiones cruciales sobre el gasto público y el techo de la deuda.

Tras semanas de tensión, la Cámara de Representantes, dominada por los republicanos, cedió en la noche del martes y aprobó un plan que prevé un aumento de los impuestos para los contribuyentes con ingresos superiores a 450,000 dólares.

Sin embargo, la crisis del precipicio fiscal, como se conocía a un alza generalizada de impuestos sumada a fuertes recortes del gasto público, no fue superada totalmente, ya que los representantes aplazaron dos meses más el debate sobre cómo recortar el déficit.

Así, los republicanos, molestos tras haber cedido en el tema impositivo, buscarán que Obama realice concesiones sobre el financiamiento del gobierno y sobre el aumento del tope del endeudamiento.

En el peor de los casos, todas estas votaciones se acumularían para

**ES IMPORTANTE PARA MÉXICO POR ESTAR LIGADO A LA ECONOMÍA ESTADOUNIDENSE**

## Peña Nieto celebra acuerdo en EU sobre precipicio fiscal

**EL PRESIDENTE** Enrique Peña Nieto celebró el acuerdo que se obtuvo en Estados Unidos para atender el déficit fiscal estadounidense, lo que es una buena noticia para un país íntimamente ligado a la economía vecina como lo es México, dijo.

“Esto nos deja ver que México tiene que optar por un mayor fortalecimiento de su mercado interno. De estar menos expuestos a las amenazas de las economías de otros países o que se den en el orbe”, expuso durante la toma de protesta de los representantes de los trabajadores y patrones en las juntas especiales de la federal de Conciliación y Arbitraje para el periodo 2013-2018.

Peña declaró que ante los

riesgos económicos de otros países, nuestra nación debe ocuparse en fortalecerse internamente y tener un mayor crecimiento, por lo que el 2013 debe ser un año de transformación económica.

Afirmó que el paquete económico 2013 “nos hace menos vulnerables ante el complejo entorno internacional, pero apenas es el primer paso para alcanzar mayores tasas de crecimiento y generación de empleos”.

En su oportunidad, el secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete, advirtió que los efectos de la crisis no han sido revertidos en su totalidad, por lo que llevará varios años restablecer las condiciones que se presentaron antes del 2008.

provocar un nuevo precipicio fiscal con consecuencias aún más graves.

En tanto, el acuerdo logrado no resuelve el tema del recorte del déficit, afirman los republicanos, que aseguran que el acuerdo alcanzado

el martes suma 4 billones de dólares de deuda sobre los próximos 10 años. El total supera actualmente los 16 billones de dólares.

Tras omitir un alza en el techo de deuda y retrasar los recortes al

“En el mundo del empleo se ha corroborado que la recuperación es a mediano plazo y que los jóvenes son uno de los sectores que tarda más tiempo en obtener un trabajo después de una crisis”, advirtió en la sede de la dependencia que encabeza.

Por otro lado, en entrevista telefónica, el senador Armando Ríos Piter, integrante de la Comisión de Hacienda de la Cámara Alta, consideró que aún se debe contemplar qué tanto se restringe la expansión fiscal por parte de Estados Unidos. “El gasto, al haberse recortado, pues tiene implicaciones en todos los ámbitos y de manera particular podría tenerlo en las exportaciones que México manda hacia Estados Unidos”, dijo. *(Tania Rosas)*

gasto público, republicanos y demócratas regresarán a las negociaciones dentro de unas semanas, por lo que se espera que las discusiones sobre estos temas cruciales retornen al clima de incertidumbre



**El presidente** Barack Obama afirmó que no volverá a discutir con el Congreso sobre la necesidad de saldar las cuentas dejadas por leyes ya adoptadas. FOTO ARCHIVO: REUTERS

que imperó en Estados Unidos antes de evitar el precipicio fiscal.

### FMI Y CALIFICADORAS, PESIMISTAS SOBRE ACUERDO FISCAL

El acuerdo político que se alcanzó el martes y evitó una crisis fiscal en Estados Unidos es bienvenido pero insuficiente, destacó el Fondo Monetario Internacional (FMI) en un comunicado en el que pidió a los legisladores acordar un plan completo para sanear las finanzas públicas.

“Hay que hacer todavía más para poner las finanzas públicas estadounidenses en el camino de la viabilidad sin perjudicar la frágil reactivación”, indicó el FMI.

Por su parte, las calificadoras Moody's y Standard and Poor's consideraron que el acuerdo no soluciona el problema de la deuda.

Moody's expresó en un comunicado que el acuerdo entre demócratas y republicanos “no aporta ninguna base para una mejora significativa de los índices de capitalización de endeudamiento del Estado a mediano y largo plazo”.